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所谓盘感，就是感觉所持品种要涨，就买入，感觉要跌，就卖出。如果5秒钟之后
，价格没有按照自己的预期发展，立刻平仓出场。如果所持品种走势和预期的一样
，则一直持有，直到一波势头结束。

 汪斌

  重量组第五名，收益率268.15%，主要依靠盘感进行日内短线操作。

 简单，是记者对汪斌最大的印象。

 简单的经历，简单的操作手法，以及简单的盈利曲线。

 他参赛期间四个月的收益曲线，几乎是一根40度向上的直线，看不到什么回撤。

 汪斌，参赛名称screeper，在期货日报举办的第六届全国期货实盘大赛中，累计盈
利率超过268.15%，获得重量组第5名。

  天生的判断力

 

所谓盘感，就是感觉所持品种要涨，就买入，感觉要跌，就卖出。如果5秒钟之后
，价格没有按照自己的预期发展，立刻平仓出场。如果所持品种走势和预期的一样
，则一直持有，直到一波势头结束。

 汪斌
介绍说，他
持仓的时间很短，多数
在30秒以内，长的话也不过一分钟。
他所说是势，不是长期走势，而是短暂的市场人气和资金流的变动。

 
由
于只
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关注短时
间的趋势，汪斌基
本不看基本面，多数时间也不关注技
术指标，
他做交易的依据，来自于对分时走势图的观察，以及买卖申报单数量的变化。

  “例如，
当股指期货分时线还处于上升态势，但申报单显示卖单开始大于买单，我就要根据
经验判断是否可以做空。”

 
对于高频交易，汪斌说：“好的高频
交易是靠高胜率和足够多的交易次数
保持稳定盈利，最为关键的还是胜率
，暴利和暴亏之间可能就是几个百分点
的差距，只要保证有不错的胜率，盈利应该还是非常稳定的。”

 汪斌认为，有部分人天生就适合做短线操作，盘感来自于对走势的直觉判断，而这
种判断力，多为天赋。他很幸运，属于天生有这种能力的人。他认为，锻炼与学习
只能提高已有能力，而不能创造出能力。当然，后期的学习也可以锻炼出属于自己
的盈利模式。

 从2008年因股市低迷而进入期货市场以来，汪斌的期货投资之路一直比较顺畅，
并一直保持短线交易的策略，先后转战于铜、天胶和股指期货等品种。

  顺利的投资生涯

  “相对于其他投资者，我的期货投资生涯还算顺利，几乎没有大起大落。”汪斌
向期货日报记者介绍说，除了2010年，由于监管部门提高手续费水平，市场流动性
降低对他的操作策略造成影响，出现一段时间的持续亏损外，其他时段，他的投资
几乎都是盈利的。他解释说，
短线交易往往满仓操作，对市场流
动性要求较高
。在流动性降低的情况下，如果仍按照原有资金量操作，会出现成交价位不理想，
甚至会出现没有足够对手盘的情况。2008年下半年，在根据市场结构对策略调整之
后，他延续了自己的盈利之路。

 虽然期货交易盈利对他来说并不难，但从他的投资经历来看，在期货市场的成功也
绝非偶然。机械专业毕业后他从事了本专业的工作，后来进入一家证券公司工作，
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从事过股票交易、权证操作和股指期货模拟交易。特别是权证交易给予了他充足的
日内短线交易经验，他在期货交易中的盘感也逐步形成。

  打理自有资金

  作为一位日内短线交易者，汪斌对自己操作模式的优势与劣势有清晰的认识。“
日内交易风险小，盈利快，但可容纳的资金量不大”，他认为，这种模式可承载资
金的最大量在500万元左右，再多则会对市场产生影响。由于这个原因，汪斌并没
有考虑加入资产管理业的队伍，而打算以打理自有资金为主。“在这种简单的模式
还能盈利的时候，我将继续这种生活。”

 总单位净值曲线图

分享：
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